
- 1 - 

 

令和４年度 第２回 小平・村山・大和衛生組合ごみ処理に関する連絡協議会 会議録（要旨） 

 

開 催 日 時 令和４年１２月３日（土）※令和４年１２月７日（水）資料配布 

開 催 場 所 書面による開催 

議 題 

⑴ 小平・村山・大和衛生組合からの連絡・報告について 

⑵ (仮称)新ごみ焼却施設の工事状況について 

⑶ 意見・要望について 

⑷ その他 

配 布 資 料 

・令和４年度（２０２２年度）第２回（第１３１回）連絡協議会の書面開催に伴う資

料配布について 

・令和４年度 第２回（第１３１回）連絡協議会次第 

・令和４年度上半期のごみ量実績等について 

・ごみ処理の流れ（令和４年度） 

・令和４年度焼却施設維持管理状況一覧表 

・新ごみ処理施設整備・運営事業 進捗状況 

結 論 

⑴ 前回の連絡協議会において、薬用植物園の裏手入口の道路の補修に関しては、道 

路管理者である小平市と今後も協議を重ね、工事車両等の往来により道路に支障が 

生じた場合は、衛生組合が適切に対処する。 

⑵ 例年、実施しているこもれびの足湯の「ゆず湯」の今年度の開催日程は、令和４ 

年１２月１９日（月）から２１日（水）に開催する。 

⑶ こもれびの足湯が１５周年を迎えたことから、日頃の感謝の気持ちを伝えるため、 

令和４年１２月２１日（水）午後６時から午後８時にかけて、「年末感謝祭」を開催 

する。 

審 議 経 過 

※書面開催に伴い、議題に係る資料を配布した。なお、以下に資料の概要説明と地域

住民からの意見等を記載。 

 

議題⑴ 小平・村山・大和衛生組合からの連絡・報告について 

【① 令和４年度 上半期のごみ量実績等についての概要説明】 

（衛生組合） 

 可燃ごみ、不燃ごみ及び粗大ごみのごみ量の令和４年度上半期（４月～９月）の実

績は、３３，３３９ｔで、前年度の上半期と比較して、１．７％の減少となった。 

 ペットボトル及び容器包装プラスチックの資源物量の令和４年度上半期（４月～９ 

月）の実績は、２，５６０ｔで、前年度の上半期と比較して、０．６％の減少となっ

た。 

 武蔵村山市は、令和４年１０月から家庭ごみの有料化及び戸別収集を実施したが、

有料化前の８月及び９月に駆け込みでのごみ排出があったことから、ごみ量が一時的

に増加したが、有料化実施後は、ごみ量は大幅に減少し、ごみの分別状況も良好であ

る。 
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当組合の既存ごみ焼却施設の定期補修期間中の可燃ごみの一部を処理できない分を 

他の清掃工場に処理いただく広域支援については、令和４年度上半期（４月～９月）

の実績は、５，４３５ｔで、上半期予定量の８０％程度で概ね計画どおりに処理でき

ている。 

【主な意見等】 

（地域住民） 

 特になし。 

 

【② ごみ処理の流れ（令和４年度）についての概要説明】 

（衛生組合） 

当組合が処理するごみ及び資源物は、４・５号ごみ焼却施設で可燃ごみを、不燃・

粗大ごみ処理施設で不燃ごみ及び粗大ごみを、資源物中間処理施設でペットボトル及

び容器包装プラスチックを処理している。 

 ４・５号ごみ焼却施設については、１炉１日当たり９５トン又は１００トン、年間

２７７日の稼働を予定しており、４・５号ごみ焼却施設が補修等で稼働していない期

間については、３市が収集する家庭系の可燃ごみの一部について、広域支援として他

の清掃工場で処理をしている。 

 不燃ごみ・粗大ごみについては、令和２年度に稼働した不燃・粗大ごみ処理施設に

おいて、手選別と機械による破砕・選別処理を行い、木製家具や手選別後の破砕残渣

は、組合のごみ焼却施設で焼却処理を行っている。その他の破砕残渣については、民

間事業者へ資源化委託を行い、リサイクルしている。 

 ペットボトル・容器包装プラスチックについては、令和元年度に稼働した東大和市

にある資源物中間処理施設（エコプラザ スリーハーモニー）にて手選別・機械選別

を行い、資源としてリサイクルしている。なお、資源として選別する中で、汚れてい

るため、資源にならないものなどの残渣については、当組合のごみ焼却施設で焼却処

理を行っている。 

【主な意見等】 

（地域住民） 

 特になし。 

 

【③ 令和４年度 焼却施設維持管理状況一覧表（令和４年１２月３日現在）につい

ての概要説明】 

（衛生組合） 

ダイオキシン類の測定結果については、表のとおり国の基準値を下回っている。焼

却施設管理の処分した廃棄物ついては、４号炉、５号炉の各焼却炉で焼却処理を行っ

た量で運転計画どおり順調に稼働している。月により焼却量に差があるのは、３か月

～４カ月稼働すると安定稼働のため、焼却炉を停めて定期補修を行っているためであ

る。 

ダイオキシン類の発生防止のために維持しなければならない温度、排ガス中の一酸 
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化炭素濃度や、冷却設備、集じん器に堆積したばいじんの除去を行った日は資料に記

載のとおりである。硫黄酸化物から水銀については、排ガス中に含まれる物質を定期

的に測定したデータを掲載している。いずれの数値も国の定めた基準値内の結果とな

っている。 

 引き続き、安定稼働に努めていく。 

【主な意見等】 

（地域住民） 

 硫黄酸化物とはどういうものか。 

（衛生組合） 

 石油や石炭などの化石燃料を燃焼するときや黄鉄鋼のような硫化物鉱物を焙焼する

ときに発生するもので、一酸化硫黄や二酸化硫黄などがある。 

（地域住民） 

 水銀の令和４年５月の値が他の測定月より多い原因は何か。 

（衛生組合） 

 当組合に５月に搬入されたごみの中に水銀が多く含まれていたものと考えられる。 

（地域住民） 

水銀の値が高くならないようにする対策は何かないのか。 

（衛生組合） 

ごみに含まれているため、組織市と協力して引き続きごみの分別の徹底を周知して

いく。 

（地域住民） 

硫黄酸化物のｋ値とは何か。 

（衛生組合） 

排ガスの中に含まれる硫黄酸化物の地域ごとの排出基準で、小平市に適用されるｋ

値６．４２をもとに基準濃度を算出している。 

 

議題⑵ (仮称)新ごみ焼却施設の工事状況について 

【① 新ごみ処理施設整備・運営事業 進捗状況についての概要説明】 

（衛生組合） 

新ごみ処理施設建設工事については、配筋工事を完了したところから、現在、建物

の重さを支える耐圧盤打設工事を行っている。耐圧盤打設工事は既定の数量のコンク

リートを作業日当日中に打設する必要があるため、原則の作業時間（午前８時～午後

６時）を超えて工事を行うことがあることから、御迷惑をおかけするが、御理解いた

だきたい。 

 また、前回の連絡協議会において、薬用植物園の裏手入口の道路の補修に関する御

質問については、今後も小平市と協議を重ね、工事車両等の往来により道路に支障が

生じた場合は適切に当組合が対処させていただく。 

【主な意見等】 

（地域住民） 
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 特になし。 

 

議題⑶ 意見・要望について 

【主な意見等】 

（地域住民） 

 工事の進捗状況や工事の設計内容で地域住民が参画できるものがあれば、遅滞なく

情報を流していただきたい。 

（衛生組合） 

 今回は新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止する観点から、書面開催とさせ

ていただいたが、適宜、地域住民へ資料を配布することや当組合ホームページ等で情

報を提供させていただく。 

 

議題⑷ その他 

【① こもれびの足湯について】 

（衛生組合） 

例年、実施している、こもれびの足湯の「ゆず湯」について、今年度は、令和４年

１２月１９日（月）から２１日（水）にかけて実施する。 

 また、令和４年１２月２１日（水）午後６時から午後８時にかけて、こもれびの足

湯にて年末感謝祭を実施する。詳細については、後日、当組合ホームページ及び戸別

に案内チラシを配布するので、お時間の都合がついたらぜひ御来場いただきたい。 

【主な意見等】 

（地域住民） 

 特になし。 

 

 

上記内容を確認したので、署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

小平・村山・大和衛生組合の 

ごみ処理事業に関する連絡協議会 会長                

 


